

# **Assemblée paroissiale**

## **Chavannes-Epenex**

### **19 novembre 2023**

Présidente de séance: Adjovi Prince Agbodjan

PV: Jean-Marc Salis

Ordre du jour:

1. Accueil et prière
2. Remerciements
3. Adoption de l'ordre du jour
4. Adoption du PV du 19 mars 2023
5. Intervention de M. Herren, président du Conseil régional
6. Présentation du budget paroissial et du Centre pour 2024
7. Adoption du budget 2024
8. Communications du CPC
9. Information de la région
10. Valorisation du Centre
11. Divers et propositions individuelles

---

## **1. Accueil et prière**

Adjovi Prince Agbodjan ouvre l'Assemblée à 11:25 en présence de 24 paroissiens.

Adjovi Prince Agbodjan accueille M. Yves Herren, président du Conseil Régional Les Chamberonnes

## **2. Remerciements**

Fabienne Salis remercie Elisa et Nirina Ramaniraka pour leur investissement dans le secrétariat paroissial qui ont demandé à être déchargé de leurs activités au service du secrétariat de la paroisse. Ils ont le projet de retourner prochainement dans leur pays, Madagascar.

Nirina Ramaniraka nous indique qu'ils sont depuis 31 ans dans la paroisse, c'est le pasteur Alain Wyss qui les y a accueilli.

Fabienne Salis remercie ensuite Brigitte Cerqueira, gérante du Centre paroissial, pour sa collaboration précieuse et fidèle depuis plus de 17 ans. Elle nous quitte pour des raisons de surcharge professionnelle et parce qu'elle quitte le canton à la fin de cette année.

Brigitte Cerqueira dit un grand merci à la paroisse de l'accueil et de la confiance dans laquelle elle a pu travailler à la mise en place de différentes choses pour faire fonctionner le Centre.

Fabienne Salis nous présente de nouveaux arrivants dans la paroisse, M. et Mme Matthieu et Claudia Calame.

### **3. Adoption de l'ordre du jour**

Adjovi Prince Agbodjan présente l'ordre du jour de cette Assemblée. Il est adopté à l'unanimité.

### **4. Adoption du PV du 19 mars 2023**

Aucune modification n'est demandée.

Il est adopté avec 2 abstentions.

### **5. Intervention de M. Herren, président du Conseil Régional**

M. Herren explique la place et le fonctionnement du CR. L'EERV est composée de 11 régions.

Le Conseil Régional (CR) fait le relais entre les paroisses et le Conseil synodal.

Les paroisses incluses dans notre région sont : Bussigny – Villars-Sainte-Croix, Chavannes – Epenex, Cheseaux – Romanel, Crissier, Ecublens – Saint-Sulpice, Le Haut-Talent, Le Mont-sur-Lausanne, Prilly – Jouxens et Renens.

Les tâches principales sont : les finances régionales & les contributions régionales et cantonales, demandes aux communes de financement.

Le CR est également responsable des postes des ministres, les repourvues suite aux départs naturels et départ à la retraite.

Les Assemblées régionales, la Journée des Conseils, les événements spéciaux comme Jésus-Christ Superstar. Etc.

Le CR s'implique également dans le catéchisme régional, dans le projet de gouvernance étudié au niveau cantonal et de la vente de la Chapelle de la Gare de Renens.

Le CR est représenté à l'Ancre, la Cascade et la FECROL.

Le Conseil se réunit une fois par mois sauf en été. Il est responsable de préparer les ordres du jour le plus précisément possible.

Depuis la pandémie de Covid, la téléconférence est régulièrement utilisée.

Le pasteur Christophe Reymond est le coordinateur régional, le pasteur Alain Wirth est le représentant des ministres au CR et le caissier est hors Conseil.

Le CR doit veiller au bon fonctionnement des paroisses, prendre soin notamment des aspects financiers et doit rester en lien avec le canton.

Lors de la conférence de M. Daniel Marguerat, il a été relevé que nous sommes tous égaux et le CR est au service des paroisses. C'est donc important que les paroisses soient représentées au CR pour amener les divers avis dans les séances.

### **6. Présentation du budget paroissial et du Centre pour 2024**

Le budget a été envoyé avec la convocation et était à disposition à l'entrée de l'église.

Jean-Marc Salis présente quelques points du budget 2024 en signalant l'augmentation significative des contributions cantonales et régionales depuis 2022. Elle s'explique par l'augmentation du nombre de protestants dans la paroisse alors que pour la plupart des autres paroisses, ce nombre diminue. Les contributions sont réparties entre les paroisses de la région proportionnellement au nombre de protestants.

Une augmentation de charges significatives a été soulevé par le fait de l'augmentation des prix sur l'énergie, gaz et électricité ainsi que du passage de la TVA de 7,7 % à 8,1 %.

## **7. Adoption du budget 2024**

Le budget est accepté avec une abstention.

Adjovi Prince Agbodjan remercie le trésorier pour le gros travail de comptabilité réalisé.

## **8. Communications du CPC**

Fabienne Salis indique qu'un gros travail a été réalisé par la Commission du Centre pour trouver un remplaçant à Brigitte Cerqueira, gérante du centre paroissial.

Fabienne Salis remercie Bernard Streit de s'être porté volontaire pour reprendre ce poste.

Fabienne Salis remercie Bernard Streit de reprendre également le secrétariat au départ de cette fonction de Elisa Ramaniraka.

Isabelle Langer Bossy nous indique qu'une sortie paroissiale est prévue le 4 février 2024 pour la visite du musée de la réforme à Genève.

Il s'agit d'une visite guidée et payante avec un budget à définir. Les demandes d'inscription se feront en temps utiles. Le trajet est prévu en voiture.

Aline Sambuc propose de prendre le train.

Philippe Morel indique que c'est sur un dimanche, il y aura peu de circulation, il y a un parking gratuit tout près du musée et au vu des tarifs CFF, le trajet en voiture sera moins onéreux.

Philippe Morel nous signale que le journal « Trait d'union » est en cours de distribution. Le comité s'est réduit et il serait tout de même intéressant d'avoir une ou deux personnes pour remplacer Edith et Claude Vifian.

Philippe Morel nous rappelle le spectacle de la troupe « Grain de moutarde », « Là où tu iras », qui aura lieu le dimanche 26 novembre prochain au centre paroissial de Chavannes-Epenex.

Philippe Morel propose deux dates pour le culte d'installation du CPC au printemps 2024, soit Pentecôte, le 19 mai, soit le 16 juin.

Après consultation des disponibilités, le 19 mai est choisi.

Sur le blason élaboré lors de la sortie de paroisse du dimanche 1<sup>er</sup> octobre, deux axes sont apparus : prendre soin de la communauté et sortir pour aller à la rencontre des nouveaux paroissiens.

Les projets seront partagés plus tard. Mais, un premier projet est déjà en route et est géré par Claude Vifian : une boîte à livres à l'extérieur de l'église. Ce ne seront que des livres et non pas des objets de toutes sortes tels que proposés par Nelli Engel.

L'idée d'un chœur ponctuel pour des célébrations particulières ou des événements paroissiaux a germé dans certains esprits. Comment ça s'organise, comment faire ?

Dans notre paroisse, ça se fait déjà de manière naturelle et ponctuelles, mais il faudrait améliorer la communication.

Il faudrait élaborer des synergies de qualité avec les paroisses de la région. Ce sujet pourra être repris lors de notre Stamtam.

Les lanternes de Noël commandées par la paroisse sont arrivées. Il faudra les installer devant l'église le 3 décembre prochain. Philippe Morel demande des personnes pour les porter. Jean-

Jacques Bize et Jean-Marc Salis se portent volontaires.

Adjovi Prince Agbodjan ouvre un moment de prière pour Adrien Pièce qui a dû reprendre l'orgue de Saint-Martin à Vevey au pied levé pour un concert, le Messie de GF Händel.

## **9. Informations de la région**

Jean-Marc Salis donne quelques informations reçues lors de l'Assemblée régionale du 9 novembre dernier, et notamment sur le pourquoi de l'augmentation de nos contributions cantonales et régionales, liées principalement au nombre de protestants par paroisse.

Nirina Ramaniraka nous explique que dans le fichier des paroissiens de l'EERV, AIDER, il y a eu beaucoup de nouveaux arrivants ces derniers temps. Il y a aussi beaucoup de « sans paroisse » qui s'inscrivent dans la paroisse de Chavannes.

Philippe Morel explique que tous les arrivants de région hors de notre canton, ou de l'étranger, sont sans paroisse.

Mais le nombre de protestants par paroisse n'est pas calculé à partir du fichier AIDER.

## **10. Valorisation du Centre**

Fabienne Salis nous donne quelques nouvelles de l'avancement, malheureusement très lent, du projet de valorisation du centre paroissial. Un espoir s'était fondé sur la collaboration avec la commune de Chavannes mais a pris un gros retard lié à la nouvelle législature de la Municipalité. Mais une rencontre avec la FCPP et la Municipalité aura lieu en janvier 2024, et nous espérons avoir des réponses claires de la part de cette dernière.

Il est question de continuer le projet avec d'autres partenaires si la commune n'est pas décidée.

## **11. Divers et propositions individuelles**

Nelli Engel a décidé de partir dans le canton du Jura à la fin de l'année. Elle quitte donc notre paroisse.

Aline Sambuc nous annonce à propos du projet solidarité, que peu de confitures sont consommées. Elle rappelle que le montant récolté par la vente des confitures contribue à l'achat des lanternes de l'Avent.

Edith Vifian demande où en est le projet du groupe de lecture dans la paroisse.

Fabienne Salis répond qu'elle fait partie de l'UCF Vaud (Association vaudoise des Unions Chrétiennes Féminines) et plus particulièrement du groupe de lecture.

Fabienne Salis va proposer d'étendre ce groupe dans notre paroisse.

Les personnes intéressées peuvent s'adresser à elle.

Adjovi Prince Agbodjan clos l'Assemblée à 13:00.

Adjovi Prince Agbodjan

Présidente

Jean-Marc Salis

Secrétaire